



Lettre hebdomadaire

Paroisse réformée de Cordast



Vendredi 29 mai 2020

L'effusion de l'Esprit comme une infusion...



Chaque fois que nous laissons infuser un sachet de tisane dans une tasse d'eau fumante, l'occasion nous est donnée d'observer une délicate transformation. Cela commence avec la coloration progressive de l'eau; se poursuit avec le dégagement d'arômes; jusqu'à offrir une boisson agréable, réconfortante et apaisante. Une tisane est un beau moment de la vie, à savourer au moment d'une pause bien méritée, et qui

commence déjà avant la dégustation, au moment de la préparation.

L'expérience de la Pentecôte nous est relatée dans les pages de la Bible comme une transformation intérieure. La présence divine, en effet, *métamorphose* la vie des apôtres. C'est pourquoi nous, chrétiennes et chrétiens, fêtons ce jour-là. La Pentecôte est ce moment où la vie de Dieu se mêle à la vie humaine, et où ce croisement produit un résultat nouveau. Un beau moment de la vie!

Ainsi, comme l'eau de la tasse de tout à l'heure – d'abord neutre de couleur et d'arômes, ensuite rendue identifiable et goûteuse –, la vie des apôtres s'enrichit d'une touche divine et devient un témoignage, un message de paix. Et si pour nous, chrétiens et chrétiennes aujourd'hui, la Pentecôte était, cette année, une invitation à goûter la présence du Christ? Et si nous nous ouvrons à *accueillir* cette présence?

Notre tradition réformée a gardé cette expérience dans la liturgie, à travers une prière que l'on appelle «épiclèse», qui apparaît au moins deux fois dans le culte: avant les lectures de la Bible et avant le partage de la sainte-cène. Cette demande adressée au St Esprit est une manière de se préparer à recevoir le don de la Parole dans la lecture biblique et dans le sacrement du pain et du vin. Nous comptons sur l'Esprit saint pour que ces moments du culte deviennent de vrais moments de rencontre avec le Christ ressuscité.

Mais cette expérience du Christ vivant dans nos petites vies est possible à tout instant. Pour chacun, elle est différente, car nous sommes toutes et tous différents. Elle est mystérieuse aussi; car nous ne pouvons pas la décrire. Mais une chose est sûre: elle peut *se vivre*. Et elle deviendra d'autant plus perceptible que nous prendrons le temps d'ouvrir nos oreilles et nos yeux intérieurs.

Dans le chapitre 2 des Actes des apôtres, nous observons que les disciples du Christ sont soudain portés par un souffle, une énergie, une puissance qui leur donne courage et compétence pour accomplir leur mission. La présence du Christ, dont ils étaient privés depuis son ascension, redevient pour eux une réalité. Une réalité vécue autrement, qui fait d'eux des chrétiens inspirés. C'est ce que nous appelons *l'effusion* du Saint Esprit, c'est-à-dire une force intérieure qui se manifeste à l'extérieur.

Chers lecteurs et lectrices de cette lettre, je souhaite pour vous que cette Pentecôte 2020 soit une nouvelle occasion de sentir le souffle divin dans votre vie: la présence réconfortante et transformatrice du Christ au cœur de votre quotidien. Où que vous soyez, quelle que soit votre situation actuelle, je souhaite que l'Esprit saint puisse donner à votre vie une couleur, un arôme, une expérience de paix, de réconfort et de puissance.

Et maintenant que nous pourrons de nouveau vivre le culte rassemblés, c'est ensemble que nous adresserons une prière

d'épîclèse, une invocation à l'Esprit saint, pour que notre paroisse, notre Eglise, soit emplie de la présence divine et de son inspiration.

Pasteur Pierre-Philippe Blaser



Vous pouvez maintenant aussi écouter les lettres hebdomadaires par téléphone au numéro 026 508 21 23.

Pierre-Philippe Blaser est président du Conseil Synodal de l'Eglise évangélique réformée du canton de Fribourg



Vivre la théologie



L'Office protestant de la formation (OPF) offre chaque année depuis 1949, un cours biblique *Etudier la Bible*, stimulant tant sur plan intellectuel que théologique. Ce cours est à l'intention de toute personne ouvertement

désireuse d'approfondir sa culture biblique, il suffit de se consacrer à la lecture au moins deux heures tous les quinze jours.

Techniquement, ils proposent deux manières différentes de lire les études proposées: sur papier ou «on-line» (ou web). Intéressé.e.s? Rendez-vous sur le site: <https://www.etudierlabible.ch>

Joies & deuils:

Toutes nos félicitations! (Anniversaires de 80 ans et à partir de 85 ans):

25.05.1934: **Bütikofer Rose**, Misery

27.05.1940: **Gasser Walter**, Pensier

04.06.1930: **Jüni-Bachmann Therese**, Kleingurmels

04.06.1930: **Racine-Minder Berthe**, Courtepin

Services funèbres:

Il n'y a pas eu de service funèbre cette semaine.

Contacts

www.ref-cordast.ch

Pasteure **Estelle Zbinden**

Tel. 026 684 28 74 Mail: estelle.zbinden@ref-fr.ch

Diacre **Dorothee Nadler**

Tel. 026 684 28 77 Mail: dorothee.nadler@ref-fr.ch

Lettre hebdomadaire de la paroisse réformée de Cordast pendant la situation sanitaire du Covid-19. Veuillez vous inscrire au secrétariat :

Monika Zurkinden, La Fayaula 96, 1583 Villarepos, téléphone 026 675 49 30 ou par e-mail à : monika.zurkinden@ref-fr.ch